

COMBRIT-SAINTE-MARINE, LE 28 MAI 2024  
REMISE DE LA MÉDAILLE D'HONNEUR DE LA FVCS

A

MONSIEUR LOUIS BRETON

Monsieur le Maire,  
Mesdames et messieurs les élus,  
Mon cher Louis,

Monsieur le Maire,  
Permettez-moi tout d'abord de vous remercier d'avoir accepté d'organiser cette petite cérémonie en l'honneur d'un de vos administrés et concitoyen, M. Louis BRETON, habitant de votre belle commune, même si ce n'est pas depuis très longtemps.

M. Breton, mon cher Louis, vous êtes né à Angers en juillet 1934. Je vous ai rencontré pour la première fois à Couëron, commune de la banlieue ouest de Nantes, où vous viviez avant même votre départ à la retraite, avec votre défunte épouse Monique.

M. Breton, vous avez été un enseignant *Hussard Noir* de la République en même temps qu'un militant proluxe de l'éducation populaire.

La devise de votre vie : “ *permettre à chaque Français de ne plus ignorer ce qu'il n'est pas permis d'ignorer*”, reste un objectif incontournable de toute *éducation* comme de toute *initiation*.

Après votre formation à l'EN d'Angers puis à l'ENS d'éducation sportive, vous avez été tour à tour,

instituteur, professeur, principal de collège, proviseur de lycée et enfin conseiller de la vie scolaire au rectorat de l'Académie de Nantes.

A côté de ces fonctions universitaires, vous avez eu une vie de bénévole de premier plan : encadrant puis directeur de colonies de vacances, membre actif des CEMÉA (Centres d'Entraînement aux Méthodes d'Éducation Active), mouvement de personnes engagées dans des pratiques autour des valeurs et des principes de l'Éducation Nouvelle, de l'Éducation populaire et des méthodes d'éducation active, pour transformer les milieux et les institutions ;

amicaliste, créateur de l'école de sport handisup, président de clubs sportifs à Chantonnay comme à Draguignan, entraîneur sportif...etc et enfin membre puis secrétaire du Conseil des Sages de Couëron avant d'être élu administrateur au Conseil d'Administration de la FVCS.

Comme il se doit, une telle activité vous a ouvert la voie des reconnaissances et des décorations :

Médaille d'or de la Jeunesse et des Sports

Officier des Palmes académiques

Médaille de reconnaissance des communes

Chantenay

Couëron, avec mon ami Jean-Pierre Fougerat, alors Député-Maire ; puis avec Carole Grelaud, son successeur, tous deux représentés ici par trois envoyés de Couëron qui honorent de leur présence cette cérémonie.

□Vaucresson

Mon cher Louis Breton, il ne vous manquait que la reconnaissance de la Fédération Nationale des Villes et Conseils des Sages pour laquelle vous avez tant oeuvré ! C'est chose faite aujourd'hui, ici à Combrit-Sainte-Marine, devant Monsieur le Maire de la commune, M. Christian LOUSSOUARN.

Au nom de notre dynamique et efficace Président Eddie AÏT, maire de Carrières-sous-Poissy,

J'ai l'insigne honneur de vous remettre cette Médaille d'Honneur, frappée aux couleurs de la FVCS, qui vous a été dédiée lors de son trentième anniversaire au Congrès 2023 de Rochefort-en-Mer, en reconnaissance de votre dévouement jamais pris en défaut et donc de tous les mérites qui y sont attachés.

Fait à Combrit-Sainte-Marine

le 28/05/2024

Kofi YAMGNANE